



PERIODICO SEMANAL LITERARIO

Redacción y Administración: San Cristóbal, 12; Sueca.

(NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES)

Número suelto
10 céntimos

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:
En Sueca, 75 céntimos trimestre.
Fuera, 85 " " "
PAGO ADELANTADO

Número atrasado
15 céntimos

CONFERENCIA AGRÍCOLA
PARA PASADO-MAÑANA LUNES
En el Teatro de la Paz de esta Ciudad

Miseria y emigración

Pudiéndose evitar no se evita. Esto se va. España se despuebla; el hambre y la miseria acabarán con esta raza épica y gloriosa, como ninguna otra, si á evitarla no acuden en conjunción sublime y altruista, los gobernantes y adinerados.

Nadie como nosotros, quisiera en todo momento poder cantar las grandezas y bienandanzas de nuestra patria; nadie como nosotros, gozaría, admirándose, al ver á nuestros compatriotas ahitos y satisfechos, contentos con su estado y ensalzando las virtudes de la sociedad dorada, que entre los ricos y costosos edredones con que ma-

ta el frío en estos grises días invernales; confortados los estómagos por abundantes, variados y sabrosos manjares; junto al hogar donde se consume y chisporrotea la leña entibiando la atmósfera de la alfombrada habitación, tras los cristales de sus balcones que los preservan de las caricias del cierzo, miran pasar pintada el hambre en sus rostros, y la miseria en los harapos con que sus carnes cubren, el ejército de hijos del trabajo, que faltos de éste, sus desdichas y sus amarguras pasean, sin que un grito, del alma salido, á compasión les mueva y por su mejoramiento se interesen.

Desgraciadamente, no es así: en estos tiempos en estos días aciagos y tristísimos porque estamos atravesando, la realidad nos sale al paso á cada instante, poniendo ante nuestra vista, toda la dolorosa gama de los infortunios y las desdichas, de las escaseces y la miseria que está padeciendo la clase trabajadora en general, sumiendo

nuestro espíritu en el más amargo descon-suelo.

Sin duda no era eso bastante; aún el destino quiere poner á prueba las naturales virtudes de civismo y ciudadanía, que tesoro inagotable del pueblo hispano, lograron en pasados siglos colocarlo á la cabeza de las naciones; aún al cuadro de angustias y penalidades que sufre, cuya pintura no haría con acierto el más sábio de nuestros literatos, el más hábil de nuestros escritores, se añade el éxodo doloroso de la emigración de braceros y artistas, que buscan en las repúblicas sudamericanas, lejos, muy lejos de la tierra donde vieran la luz primera, el pan que aquí no encuentran, animados por la esperanza no más, de que su derecho á la vida sea un hecho, no ilusión de los sentidos; no problema sin solución, en este país, de riqueza inmensa, agrícola y minera; de obreros sin ejemplo, como laboriosos y amantes del trabajo; de sol hermoso y clima benignísimo al que la Naturaleza dotó espléndidamente, para que supiera aprovecharlos con acierto, de inmensas bondades y condiciones.

Y claro es, ante el abandono del Estado ante la orfandad en que la clase trabajadora se mira; ante el desconsuelo que en el alma del pueblo produce el desinterés manifiesto de las clases adineradas en cuanto con el bienestar del país se relaciona; ante la aterradora perspectiva de una segura muerte, lenta, pausada y cruel como la que le espera; entre los pinchazos agudos de un frío que hasta sus huesos congela por falta de abrigo y los dolorosos bostezos del hambre que no se acalla por carecer de un mísero mendrugo, nada más natural, más humano, que aun con lágrimas en los ojos, se decidan á abandonar el suelo donde nacieron y acongojados pero con la esperanza de satisfacer sus más perentorias necesidades, tristes y apesadumbrados, pues mu-

chos se dejan carás afecciones, cariños inolvidables, vean con pena y amargura desde la proa ó la popa del trasatlántico que los aleja de la patria amada, cómo la costa española desaparece y se esfuma en la lejanía y cómo otros aires; y otros climas, y otras ciudades, serán más humanas y atenderán solícitas á sus más apremiantes demandas.

Y este cuadro tristísimo lo veréis igual en Almería que en Coruña; lo mismo en Cadiz que en Barcelona; sin variaciones ningunas en Alicante y Ferrol y Cartagena y en cuantos puertos de alguna importancia tocan vapores que al transporte de emigrantes y pasajes se dedican, y en todos ellos puede verse, como reproducción exactísima de lo antes torpemente bosquejado, la hemorragia que nos convertirá en una nación anémica y sin vida; y en toda España la falta de pan que irá matando por consunción lo poco que de señales de vida hay, imposibilitando más y más el desenvolvimiento de las energías nacionales, que son muchas si otros hombres y otras inteligencias rigieran y ordenaran.

Y si por un momento nos apartamos de ese cuadro triste y doloroso que contemplamos con pena en el alma y con indignaciones en el corazón, para fijarnos en el de «los que se quedan», las negras tintas habrán de ser muy recargadas y no por eso menos ciertas, y mirar cómo á nuestros campos se les restan brazos que ya no producirán y quedarán las tierras yermas, no ya solo por la piqueta demoledora del tiempo, sino en gran mayoría por las apremiantes necesidades del garbanzo caen á tierra unas tras otras, poniendo en peligro las que quedan en pie y dando el carácter de ciudad muerta á la que antes fué alegre y bulliciosa comunidad de vecinos.

DE AGRICULTURA

Arboles frutales y su plantación

Una de las operaciones que entrañan más importancia para el agricultor, es la plantación de los árboles y de su ejecución depende el que estos se desarrollen y adquieran más ó menos vigor.

La è
se trate
pactos;
sito los
para los
si no ab
lluvias,
ner gran
invierno

El pr
que el ár
po de ar
lo posibl
raicillas,
siones q
sión en e
vean en
bien quit
trizar dan
descanse
el árbol s
efecto de

Despu
desgarrac
cesario en
de que la
ble para l
las raíces
una mezc
una vaca
esto una p
dola con a
ces, añadi
fato de ca
sulfato de

Está p
procedimi
resultados
en terreno
raicillas r
mucho me
más fuerza
lable qué l
crece con a

En los
dos los hoy
fríos cuyas
á las del ár
do para qu
que quede
metro.

Una vez
nares, un
manteniend
tras otro ob
tierra buena
en la posici
que la tierra

La época de la plantación varía según que se trate de terrenos secos, ó húmedos y, compactos; para los primeros son lo más apropiado los meses de Noviembre á Diciembre y para los últimos de Febrero á fin de Marzo y si no abundan las heladas fuertes ó grandes lluvias, la plantación puede hacerse, sin tener grandes inconvenientes, durante todo el invierno.

El primer cuidado que debe tenerse para que el árbol no sufra graves daños, es al tiempo de arrancarlo, tratando de evitar en todo lo posible, que las raíces, especialmente las raicillas, no sufran desgarraduras ni contusiones que puedan privarles de ejercer su presión en el suelo. Las desgarraduras que se vean en las raíces, deben sustituirse ó más bien quitarse por lo difíciles que son de cicatrizar dándoles un corte plano para que así descansen en esta posición al tiempo de tomar el árbol su posición normal en el foso que al efecto debe abrirse.

Después de quitar á las raíces las partes desgarradas, para que exista el equilibrio necesario entre estas y las partes aéreas, á fin de que la raíz suministre la savia indispensable para la vegetación, deben bañarse todas las raíces del árbol que se quiere plantar en una mezcla de dos partes de excremento de una vaca y una parte de arcilla, haciendo de esto una pasta bastante espesa, humedeciéndola con agua, introduciéndola entre las raíces, añadiéndose á esto un poco de superfosfato de cal ó Escorias Thomas, mezcladas con sulfato de potasa y sulfato amónico.

Está plenamente comprobado que este procedimiento es eficazísimo y dá los mejores resultados en toda clase de árboles plantados en terrenos secos y épocas tardías pues, las raicillas rodeadas de esta mezcla, resisten mucho mejor la sequía y se desarrollan con más fuerza en virtud de un abono tan asimilable que luego aumenta el vigor del árbol y crece con asombrosa lozanía.

En los sitios secos deben ser más profundos los hoyos que en los terrenos húmedos y fríos cuyas dimensiones serán proporcionales á las del árbol que haya de plantarse, debiendo para que las raíces arraigen con facilidad, que quede un palmo sobrante en todo su diámetro.

Una vez hechas estas operaciones preliminares, un obrero coloca el árbol en el foso manteniéndolo en posición conveniente, mientras otro obrero va echando con precauciones tierra buena entre las raíces que debe dejar en la posición que deben tener. No conviene que la tierra se eche á golpe ni comprímirla

demasiado, por evitar que las raíces que se hallan unidas puedan dañarse entre sí. Una vez que se hallan perfectamente cubiertas de tierra, puede agregárseles algún abono, apisanándolo si así se juzga conveniente, para que la tierra ocupe todos los espacios vacíos ó regándolo, pues por este medio no peligran ser destruidas las raíces.

En donde se cuente con superficie de terreno para destinarlo á frutales, al hacer las plantaciones, es preciso que las líneas tengan la dirección de Norte á Sur, á fin de que los árboles reciban la misma cantidad de luz y calor durante el día.

Cuando las plantaciones son de diferentes especies deben colocarse según su desarrollo; en la primera línea por el lado Oeste, deben plantarse los cerezos, por ser los que más altura alcanzan; en la segunda los perales; la tercera los manzanos; la cuarta de ciruelas y la última, de melocotoneros. En esta graduación de altitudes, unas líneas evitarán que los vientos desprendan el fruto de las demás especies.

Célebre domador

En el Canadá acaba de fallecer Garvey Mass, uno de los más notables domadores de animales que de triunfo en triunfo ha recorrido los circos más famosos de Europa y América.

Garvey Mass, quien á pesar de su primer apellido no tiene el menor lazo de parentesco con el acaudalado caballista inglés, fué uno de los primeros domadores y tuvo épocas, allá por el año 60, en que sus contratas llegaron á cotizarse por su mas respetables.

Esto no imperlu gran cosa para la ciencia, lo que sí guarda con ello estrecha relación, es una obra sumamente curiosa que deja inédita, y en la cual, el domador relata y explica los medios de que se valía para enseñar á sus animales.

Mas, conviene tener presente que durante el tiempo que ejerció su habilidad, no se limitó á determinados animales, sino que lo mismo domesticó elefantes y panteras, que palomas y cacatúas.

Sin embargo, este domesticador tenía la especialidad de los pájaros, que son los *bichos* más difíciles de enseñar.

Acerca de este punto, el manuscrito de Garvey, que no tardará mucho en circular impreso, es curiosísimo.

Al hablar, por ejemplo, de los jilgueros, el autor asegura que son mucho más difíciles de amaestrar que los tigres.

En primer lugar, el jilguero es uno de los animales más soberbios, hasta el punto de que muchas veces, es tal su excitación, que mueren verdaderamente hidrófobos, llegando hasta el suicidio.

Garvey cita varios casos en que el jilguero se ha dado á sí mismo la muerte, hiriéndose á picotazos.

Entre los distintos castigos con que necesariamente hay que amenazar á los animales que se amaestran, así como en el tigre el látigo le causa verdadero terror, aún más que al león la barilla de hierro candente, al jilguero lo que más le atemoriza obligándole á obedecer, es el golpecito que se le da con un palo finísimo, algo así como un mondadientes, en el pico.

Esta particularidad se explica, si se tiene en cuenta que el pico es la parte más sensible de los pájaros, ni más ni menos que el sitio donde más daño causan los golpes en el toro es en las astas, en el elefante los colmillos, y circunscribiendo aún más la afirmación, en el nacimiento ó punto de arranque de unas y otros.

Respecto á la inteligencia de los animales, ó mejor dicho, acerca de su mayor ó menor aptitud para *aprender*, las observaciones de Garvey son en verdad interesantes.

El más noble es el elefante, los más traidores el león y el gato. Esto viene á echar completamente por tierra la creencia muy arraigada de que uno de los animales más nobles es el león.

El más inteligente es el toro y el más noble también.

El elefante tiene, sin embargo, á pesar de su nobleza, una mala condición que le hace extraordinariamente peligroso.

Esta es, la de ser rencoroso y vengativo en extremo. Así como agradece las atenciones que se le dispensan, y jamás olvida los obsequios que se le hacen, de igual manera tampoco olvida nunca las ofensas ó los golpes de que se le hace víctima.

Resulta, á pesar de esto, que el elefante es muy inteligente, comprende enseguida y obedece con facilidad, de donde se deduce que rara vez hay precisión de recurrir á castigarle, siendo por el contrario preferible halagarle.

De todos los halagos, el obsequio que más le gusta es el darle azúcar.

En suma, que cuando el libro de Garvey sea analizado por los sábios, es probable que lleguen á una deducción.

La de que no siempre es exacto que «la

letra con sangre entra» y que en ocasiones el mejor medio de educar es... la *dulzura*.

DR. TRAVELLER:

¡ YA VIENE LA PRIMAVERA !

Ya viene la primavera; días grises impregnados de nostalgias, van camino del olvido; el germen de luz, calor y vida está próximo á su desarrollo; los viejos se animan y ven en pasado el peligro que amenazaba su existencia fatigada. Y el mundo sigue su ruta á través de los tiempos, con sus nuevas floraciones cada primavera; y sus escarchas y ventiscas cada invierno.

Todo, para mí, tiene sus encantos; quizás, quizás, más encantos el invierno que la primavera. Yo no puedo olvidar la placidez que fluye á mi espíritu en los días grises en que el frío nos invade y en el celaje, tachonado de neblina, se va poniendo el Sol, matizando de púrpura el horizonte; un Sol que no se vé, y que se presiente, un Sol que no dá calor, pero que descompone sus rayos mortecinos en el iris del crepúsculo.

Cuantas veces en esa hora ferviente, impregnada de todas las melancolias, he sentido en mi alma, la grata sensación de viejos recuerdos, evocados tal vez al conjuro de la Hada de los ensueños Y los recuerdos que surgen en tales momentos, vienen desprovistos de asperezas y sufrimientos, son recuerdos plácidos nimbeados de una aureola de poético encanto. Las almas dolientes, los que en el batallar de la vida perdieron alguna ilusión, adoran en esos días fríos y nebulosos del invierno, porque ellos simbolizan el ambiente de su espíritu; porque al contemplar la naturaleza aletargada, que dá idea contraria á lo que es vida, piensan en algo que también murió y que un tiempo fué el impulso de sus acciones y la esperanza que ya no tienen.

Más viene la primavera y barre con su pujanza de vida, lo que antes era glacial y triste, deshaciendo las neblinas invernales, ¡poéticas neblinas de los dolientes! Parece que al remozarse la naturaleza no dá derecho á pensar en las cosas que fueron; hay que atenderse solamente al presente y vivir con los que viven y reír con los que reír, porque la vida se entroniza en todo cuanto invade los sentidos.

Todo, para mí, tiene sus encantos...

Cantemos, pues, un himno á la primavera que llega y dá contento á los viejos que se

remozan
sus floras

DE LITE

Qu
Ma
He
Y l
Así
Por
En
Rev
De
Que
Aro
Y lu
Brill
A

Del
Las
Los
Y lu
Así q
Á las
Do an
En co
En in
En flo
De se
Que l
Brilla
Encar
Tan s
Efecto
Quim
Que al
Al des
Que en
Que en
Quedan
De aqu
Mi mer
Mi cánc
¡Materi
Y hedo

remozan y viste los campos con la gala de sus floraciones.

J. LLOPIS ESCRIVÁ.

DE LITERATURA

DESENCANTO

Yo soy como las plantas,
Que absorben del terreno
Materias corrompidas,
Hedores del estiércol,
Y luego transformados,
Así que van subiendo
Por tallos y por ramas,
En savia, en alimento,
Revientan en capullos
De seda y terciopelo,
Que esparcen por los aires
Aromas de esenciero
Y lucen los colores
Brillantes del espectro.
Así recoje mi alma
Del suelo, del terreno,
Las cosas corrompidas,
Los seres más abyectos,
Y luego los transforma,
Así que van subiendo
A las regiones altas
Do anida el pensamiento,
En cosas ideales,
En imposibles sueños,
En flores perfumadas
De seda y terciopelo
Que lucen los colores
Brillantes del espectro.
Encantos que se forjan
Tan solo en mi cerebro,
Efectos de espejismo,
Quiméricos ensueños,
Que al fin se desvanecen
Al desprenderse el velo
Que encubre lo malvado,
Que encubre lo perverso,
Quedando solamente
De aquello que hizo bello,
Mi mente transtornada,
Mi cándido cerebro.....
¡Materias corrompidas
Y hedores del estiércol!

José M.^a FANDOS.

PRESUNCIÓN

(A JUAN BAUTISTA)

Desde tierra y con su propia mano
Coger quiso una pera
de un peral un enano;
más no pudo alcanzarla, de manera
que fué su intento deshonoroso y vano.

Cruzar quiso un gigante una portada
de poquisima alzada
sin bajar la cabeza,
y castigo a su estúpida simpleza
fué sacar la cabeza destrozada.

Ya vés, hermano mío, que no consiguen
más que burla y baldón,
aquellos que por nécia presunción
el camino no siguen
que les marca su propia condición.

José BORONAT ICLMENT.

DE LA LOCALIDAD

AYUNTAMIENTO

Extracto de la sesión celebrada el día 9 del actual.

Leida el acta de la anterior quedó aprobada.

El Ayuntamiento se dió por enterado de la relación de los ingresos y gastos verificados en la Caja municipal durante la anterior semana.

Se autorizó el pago de varios recibos, cuentas y facturas presentadas al cobro.

Se dió cuenta de una comunicación del Alcalde de Catarroja invitando a esta Corporación para una reunión en el Salón de Sesiones de la Diputación provincial todos los pueblos limítrofes en la Albufera, para tratar sobre la forma en que debe concederse la cesión de dicho lago y a propuesta de la presidencia se nombró a D. Joaquín Cuquerella Ferrer, para que asista a dicha reunión en representación de dicho Ayuntamiento.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Extracto de la sesión celebrada el día 20 del actual.

Abierta la sesión, se ordenó la lectura de la convocatoria para esta sesión extraordinaria, así como también de la comunicación fecha 16 de los corrientes, del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia en la que por dicha superioridad se ordena se dé posesión á los Concejales suspensos y de los cargos que aquellos ejercían dentro de la Corporación Municipal, con el fin de constituir el Ayuntamiento en la misma forma que estaba constituido antes de dictarse la providencia de suspensión en 6 de Abril del año último.

Y terminado el objeto de la convocatoria, se levantó la sesión.

**

Extracto de la sesión celebrada el 21 del actual.

Leída el acta de la anterior, quedó aprobada.

El Ayuntamiento se dió por enterado de la correspondencia oficial recibida y de los ingresos y gastos verificados en la Caja Municipal durante la anterior semana.

Se dió cuenta de una instancia de D. Mariano Ferrando Castells renunciando con carácter de irrevocable el cargo de Secretario de esta Corporación, acordándose por unanimidad admitir dicha dimisión y nombrar en su sustitución á D. Estanislao Muñoz Simeón.

Se acordó pase á la Comisión de Hacienda un recibo de Casiano Arroquer, reclamando el importe de varios carrros de arena suministrados á este Ayuntamiento.

Se dieron lectura á varias proposiciones suscritas por los señores Concejales D. Victoriano Meseguer y D. José Llerandi, pidiendo que vuelvan á ocupar sus cargos en las respectivas Comisiones los Concejales que antes los desempeñaban, y así se acuerda por unanimidad.

A petición de los mismos señores Concejales se acuerda que en lo sucesivo se celebren las sesiones del Excmo. Ayuntamiento los martes á las 7 de la tarde por segunda convocatoria.

Se dió lectura á una proposición suscrita por los mencionados señores pidiendo sean separados de sus cargos, como así se acuerda, la mayoría de los empleados del Ayuntamiento y nombrando sustitutos.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

SUBASTA

El día 3 del próximo mes de Abril de este año y á las 10 horas de su mañana, se procederá á la venta en pública subasta de las siguientes fincas, todas de tierra arrozal, pertenecientes á la testamentaria de doña Valentina de Aguilera y Aguilera, Condesa de Fuenrubia.

En término de Sueca

	<i>Pesetas.</i>
1.a 18 hanegadas en la partida de Campanar; valuadas en pesetas.	10.800
2.a 24 hanegadas en la misma partida; valuadas en pesetas.	14.400

En término de Albalat de la Ribera

3.a 10 hanegadas en la partida de les Chovades, valuadas en ptas.	6.000
4.a 20 hanegadas en la partida de la Veintihuitena á la Fleixinera; valuadas en pesetas.	13.000
5.a 4 hanegadas en la partida de la Veintihuitena al Morelló; valuadas en pesetas.	2.600
6.a 4 hanegadas en la partida de Chovades ó Moncofa; valuadas en pesetas.	2.600
7.a 12 hanegadas en la partida de Chovades ó Moncofa; valuadas en pesetas.	7.800
8.a 10 hanegadas en la partida de la Mola; valuadas en pesetas.	6.500
9 9 hanegadas en la partida de la Veintihuitena al Baso; valuadas en pesetas.	5.850
10. 11 hanegadas en la partida de les Chovades ó Moncofa; valuadas en pesetas.	7.150
11. 8 hanegadas en la misma partida de Chovades ó Moncofa; valuadas en pesetas.	5.200
12. 4 hanegadas en la propia partida; valuadas en pesetas.	2.600
13. 3 hanegadas 2 cuarterones en la partida de la Veintihuitena al Molino; valuadas en pesetas.	2.275

Dicha subasta se verificará en el estudio del Notario de Sueca, D. Luis Martínez Jordana, calle de Riego, número 1, principal; bajo el tipo asignado á cada finca y con sujeción á lo establecido en el pliego de condiciones que en unión de los demas antecedentes, obran en poder del referido notario.

N LOS

A con
apellidos
este sema
descubier

D. Fra
D. Em
D. Ign
D. Ant
D. Em

C

Como a
este número
conferencia
Ciudad, el
Centro de l
nos de Mac

En esta
niero el imp
de los «Feri
y del Naran
ción como d
y muy espe

No duda
cia, purame
ma, pues en
petentem
tan disting
provecho pa
agricultura e
protección.

Recomen

Un riquis
que tiene la
amigos con b
ofrecido ahor
se presentó á
en billetes de
Otro ha he
ballo.

En fin, un
aburría en la c
hacerle una op
ña de cómic
el tiempo que
cada día en u
representación

Se nos inci
de quien corre
ocurriendo en
cas de esta Ci
cia de agua par

NOTICIAS

LOS QUE NO PAGAN

A continuación publicamos los nombres y apellidos de los que adeudan la suscripción de este semanario, por cuyo motivo se hallan en descubierto en esta Administración.

- D. Francisco Monsonís de Burriana.
- D. Emilio Martínez de Palomar.
- D. Ignacio Belda de Palomar.
- D. Antonio Díaz de Villarreal.
- D. Emilio Martínez Micó de Palomar.

Conferencia Agrícola

Como anunciamos en el primer lugar de este número, el Lunes por la noche dará una conferencia en el Teatro de la Paz de esta Ciudad, el Ingeniero Agrónomo, Director del Centro de Estaciones Experimentales de Abo nos de Madrid, D. Juan Barcia y Trelles.

En esta conferencia tratará dicho Inge niero el importante y positivo tema acerca de los «Fertilizantes en los cultivos del Arroz y del Naranja», asunto tan necesario de aten ción como de interés para toda esta región y muy especialmente para Sueca.

No dudamos que la mencionada confere ncia, puramente agrícola, se verá concurridis ma, pues en ella indudablemente será com petentemente desarrollada dicha materia por tan distinguido conferenciante, y de gran provecho para todos en general y para la agricultura en particular, tan necesitada de protección.

Recomendamos la asistencia.

Un riquísimo ciudadano de Nueva York, que tiene la costumbre de obsequiar á sus amigos con banquetes de sorpresas, les ha ofrecido ahora uno en qué, después del café, se presentó á los invitados puros envueltos en billetes de cien dólares.

Otro ha hecho comer sus invitados... á ca ballo.

En fin, un original de Baltimore, que se aburría en la casa de salud donde acababan de hacerle una operación, hizo venir una compa ñía de cómicos ó cantantes quienes, durante el tiempo que duró la convalecencia, dieron, cada día en un escenario improvisado, una representación sólo para el enfermo.

Se nos incita á que llamemos la atención de quien corresponda, acerca de lo que viene ocurriendo en algunas de las Escuelas públi cas de esta Ciudad, con respecto á la caren cia de agua para el consumo de los niños.

Como motivo de las órdenes dadas por el Presidente del Sindicato á los guardas del mismo, para que éstos vigilen con escrupulo sidad los terrenos lindantes con el río, pres tando este servicio ayer mañana, les fué cogi do á unos pescadores una red llamada *tiro*, terminantemente prohibida por la ley de pes ca, presentando la oportuna denuncia al Juz gado.

SECCION RELIGIOSA

DIETARIO

- 26. Dom.—IV de Cuaresma. S. Teodoro, ob.
- 27. Lun.—San Juan Damasceno, cf. y dr.
- 28. Mar.—San Juan de Capistrano, cf.
- 29. Mier.—San Victorino, m.
- 30. Juev.—San Juan Clímaco, cf.
- 31. Vier.—La Preciosísima Sangre.
- 1. Sáb.—San Venancio, ob.

Semana religiosa del 27 de Marzo al 2 de Abril

Lunes.—Aniversario general por José Bel trán García.

Jueves.—Aniversario general por Francisco Burguera Serrano.

Viernes.—Aniversario general por M.^a Faus ta Miñana Malonda. A las 4 de la tarde tendrá lugar la conclusión del mes de S. José, con ser món y canto de dolores y gozos.

Sábado.—Misa, salve y laudes á Nuestra Señora del Rosario por Vicente Fós Ortells. Despues de la conventual se cantarán vísperas y seguidamente Adoración de la Vera-Cruz. A las 4 de la tarde dará comienzo el septenario de Nuestra Señora de los Dolores, con sermón todos los días, por D. Juan Bta. Vallés Lorente.

Domingo.—A las 9 misa cantada con ser món de cuaresma. Por la tarde despues de vis peras segundo día de septenario de Dolores; terminando con el ejercicio del Vía-crucis.

MOVIMIENTO DE POBLACION

NACIMIENTOS.

Dolores Aliques Escrivá, José García Fe rrando, Pablo Vivó Sapiña, Raquel Carbonell Benet, Damian San Miguel Miralles, Cándido Burguera García, Josefa Herrero Hernández, Ignacio Malonda Simó, José Malonda Simó, María Moya Ballester, Josefa Boscá Clar, Jose fa Martorell Pérez, Rosario Beltrán Carrasquer.

DEFUNCIONES

María Ripollés Calomarde, 15 años; Encar nación Matoses Fosos, 52 años; Teresa Escrivá Ortells, 11 meses; Salvador Navarro Orts, 5 me ses; Pascuala Savariego Parrell, 60 años; Ma nuel Meseguer Carbonell, 16 días; Purificación Domingo Serra, 60 años; Juana Sanch Carras quer, 80 años; Francisco Morell Sirera, 60 años; Josefa Ibáñez Zamora, 60 años;

Colegio Politécnico de Sueca

CALLE DE D. JAIME EL CONQUISTADOR, 16

Director: **D. Rafael Lapesa**

Doctor en Filosofía y Letras

1.ª Enseñanza, integral y graduada. ~~~~~

2.ª Enseñanza, libre ó incorporada al Instituto de Valencia. ~~~~~

Carreras de Maestro, de Comercio, Correos, Telégrafos y muchas especiales. ~~~~~

Enseñanza del idioma internacional Esperanto y clases de adorno. ~~~~~

Alumnos internos, mediopensionistas, permanentes y externos.

Profesorado titular numeroso y competentísimo.

PÍDANSE REGLAMENTOS.

Obras publicadas y de venta

en esta Administración.

Por D. José Bernat Baldoví.

El Sueco, 1 peseta.—Los pastores de Belén, 0'40 ídem.—Famoso Litigio, 0'50 íd.—Cheroni y Bartoleta. Carta d' un soldat, 0'15 —Pascualo y Visanteta, 0'15.—Batiste Moscatell, 0'15 íd.—Qui tinga cuqs que pele fulla, 0'25 íd.

Por D. Juan B. Granell.

Historia de Sueca, 2 tomos en rústica, 10 pesetas.

Por D. Juan Llopis Escrivá.

Alma Soñadora, 0'75 pesetas.

Dr. Valls y Mascarós

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES SECRETAS

VENEREO  SÍFILIS  MATRIZ  ORINA

GARGANTA  BOCA  NARIZ  OÍDOS

DISPENSARIO ANTIRREUMÁTICO DEL DOCTOR VALLS

Curación rápida de la ciática y reumatismo con las inyecciones de suero oxigenado gaseoso del DR. PINO, de Madrid.

HORAS DE CONSULTA:

De 10 á 1 tarde y de 6 á 8 noche

Palau, 14-VALENCIA-Palau, 14

(frente á la Central de Correos)

DISPONIBILE

Excmo. D. Valls

LS

atismo
lo ga-

oche

1, 14

Handwritten signature or initials

AÑO

no
a-
e
4



Númer
10 cé

PAP

RA

50 Carta

De vent

LOS

Todos
mejorar.
echan los
tan legitim
que de otr
¡Y aún
fueran igr